IG Tösstallinie

Falmenstrasse 25
CH-8610 Uster
praesident@ig-toesstallinie.ch
paul@stopper.ch
www.ig-toesstallinie.ch
PCK 84-51386-8
IBAN CH22 0900 0000 8405 1386 8



Uster, 2. Juli 2023

Jahresbericht 2022 des Präsidenten/Vorstandes

Im Jahre 2022 hatten wir zwei Vorstandssitzungen, dazwischen regen E-Mail-Austausch.

1. **Der Vorstand** setzte sich 2022 wie folgt zusammen:

Präsident: Paul Stopper Uster
 Medien, ZugNummer: Hannes Gehring Zell
 Beisitzer: Peter Schwarzenbach Raad

Der frühere Kassier, Alois Fischer, Brunnen trat an der letzten Mitgliederversammlung (2022) überraschend von seinem Amt als Kassier zurück und aus der IG Tösstallinie aus. Notgedrungen übernahm der Präsident ad interim die Kasse. Dieses zusätzliche Amt belastete den Präsidenten stark, insbesondere, weil die Übergabe der PostFinance-Verantwortlichkeiten vom zurückgetretenen zum Kassier ad interim überhaupt nicht klappte. Die fehlende Übergabe trat erst im Herbst 2022 auf, als der Kassier ad interim Zahlungen auslösen wollte und er erst nach Monaten feststellen musste, dass er dazu noch gar nicht befugt war (fehlende Übergabe durch den abgetretenen Kassier). Tempi passati, jetzt funktioniert alles bestens.

2. 2022 haben wir keine **ZugNummer** produziert. (Zügeln von Hannes Gehring von Zell nach Winterthur)

3. Neue Haltestelle «Lipperschwendi»

Aufgrund des **Berichtes «Neue Haltestellen an der Tösstallinie»** vom Januar 2021 der IG Tösstallinie und von Besprechungen zwischen den Gemeinden und Grundeigentümern der «Blumenau» und der Gemeinde Bauma hat sich als **Pilotprojekt** eine neue Haltestelle in **«Lipperschwendi»** herauskristallisiert (vergl. anschliessende Präsentation an dieser MV).

Die Bestrebungen zu einer Realisierung dieser Haltestelle nahmen den Vorstand sowohl zeitlich als auch psychologisch sehr stark in Anspruch. Da die drei Vorstandsmitglieder praktisch an allen Sitzungen im Zusammenhang mit dieser Haltestelle teilnahmen, erübrigten sich speziell anberaumte Vorstandssitzungen.

Es fanden u.a. folgende Sitzungen statt:

30. Mai 2022 Teilnehmer: ZVV, SBB, Gemeinde Bauma, IG Tösstallinie

12. Juli 2022 Teilnehmer: ZVV, Amt für Raumentwicklung ARE,

Gemeinde Bauma, IG Tösstallinie

16. Dezember 2022Teilnehmer: Gemeinden Bauma, Wald. Fischenthal, IG TT

Leider ist der federführende Gemeinderat von Bauma, Flavio Carraro, auf April 2023 aus dem Gemeinderat Bauma ausgetreten. Das ist ein riesengrosser Verlust. Wir danken Flavio für seine Initiative und sein Engagement.

Wie es nun weitergehen soll, ist nicht klar.

- 4. Für den **ZVV-Fahrplan** startet das Fahrplanverfahren für die Jahresfahrpläne 2023 und 2024. Die Regionalen Fahrplankonferenzen RVKs fanden wieder physisch statt. Die IG hat folgende Eingaben gemacht:
 - Rückverlegung der abendlichen Buskurse Rüti Bauma und vice-versa auf die Schiene ab Fahrplanwechsel 2022/23
 - Verlängerung der Buslinie 806 in Turbenthal bis Seelmatten

Da die IG in drei Regionalen Fahrplankonferenzen beteiligt ist (Winterthur und Umgebung, Mittleres Tösstal/Pfäffikon, Zürcher Oberland) war das Präsidium auch da zeitlich stark beansprucht. Resultat der Eingaben: Rein gar nichts. Die Damen und Herren in den warmen Stuben schmettern wie gewohnt und seit Jahrzehnten alle Vorschläge ab. (**Zwischenbemerkung**: die grössten und erbittersten Feinde des öV sitzen nicht etwa in den auto-orientierten Verbänden, sondern im ZVV, in den Transportanstalten und auchh bei den kantonalen Ämtern!)

5. Per 31.12.2021 betrug der Mitgliederbestand 197 Mitgliedschaften (Vorjahr 195). Da per Ende 2022 nicht alle Mitgliederbeiträge für die Jahre 2020 und 2021 eingegangen waren, wurde anfangs 2022 ein Mahnlauf durchgeführt. 32 Mitgliedschaften wurden ab 1.1.2022 nicht weitergeführt, da die Mitgliederbeiträge definitiv geschuldet blieben (Ausschluss gemäss Statuten)!

Mitgliederbestand bereinigt per 31. 12. 2022: 165 Mitglieder

- 64 Einzelmitglieder
- 87 Familien
- 14 Firmen, Organisationen und Gemeinden
- Mitteilung auf diese MV: 11 Adressen sind entweder nicht auffindbar,
- Friedrich Joss, Wald ist gestorben.
- 6. Die Mitgliederbeiträge trafen 2022 unter dem budgetierten Umfang ein. Herzlichen Dank an alle, die pünktlich ihren Beitrag überweisen, und somit für die nötige Liquidität des Vereins sorgen!
- 7. Es war geplant gewesen, für diese Mitgliederversammlung einen Referenten der rundum erneuerten und von 750 mm auf 1'000 mm umgespurten "Waldenburgerbahn" einzuladen. Die Einladung wurde ziemlich unfreundlich abgelehnt, u.a. damit, dass das Tösstal zu weit weg von Basel liege!

Für den Vorstand: Paul Stopper, Präsident